
２０１６年 月 日（ 日） 時 分～ 時 分

①郷土づくり推進会議委員 人

②市民センター・公民館職員 人

③市職員 人

④地域住民等 人 合計 人

（⑤市議会議員 人←④の内数）

■

■

（当日の参加者からの質問や意見の発言の要旨を箇条書きで） 発言者　 9 人

21

【村岡地区】

１４ ００開催日時 ００７２

「地区全体集会」の結果報告

１６

(２)いきいきまちづくり事業について(郷土づくり推進会議)

76

会　　場

出席者数

議　　題

1

質問･意見

村岡公民館　１階　ホール

7

45

3

○村岡地区ではないが、カーブミラーに植物がかかっていて見えづらいと
ころがある。

→(土木部)発見次第ぜひ市にお知らせいただきたいと思います。

『考えよう　いきいきとした村岡のまちづくり』

(１)道路舗装修繕の取り組みについて(藤沢市土木部)

○現在市に川名の道路を舗装していただいているが、新しく建築中の大き
なマンションについて、水道管やガス管の工事の関係でまた道路が荒れる
と思うが、市から業者に何かしらの指導はしているのか。
→(土木部)市で舗装後は一定期間は基本的に掘削できない形にしておりま
すが、どうしても土地利用の権利もあり、１年２年で解除になってしまう
のが残念なところです。水道ガス事業者については年に２回ほど工事予定
箇所等の打ち合わせをして情報共有しています。もっと長い期間規制をか
けたいが、法律も絡むのでなかなか難しいところです。

○県道小袋谷藤沢線の件で確認をしたい。区画整理地内の東側の道路の拡
幅工事に伴う歩道の整備だが、途中で中断されているがいつ頃を目途に完
了する予定なのか。

→(土木部)県の交通安全施設の事業になりますが、やはり予算の関係もあ
りいつまでに終わるという確認はしておりません。また情報が入り次第、
公民館経由でお知らせをしたいと思います。

○村岡トンネルの上に４５年ほど前から桜の木が植わっているが、根が
張って、トンネル内の擁壁に影響はないのか。現在、村岡トンネル内の擁
壁にはヒビが入っているのが確認できる。調査と対応をお願いしたい。樹
木と道路は密接な関係があるが、市役所の担当課が違い中々行政の手続き
が進まないこともあるので、ぜひご配慮いただきたい。

→(土木部)今年度、道路の調査と共に、トンネルの調査も行いました。確
かに年数も経っていますので劣化も見られますが、基本的には石積みの後
ろ側には基礎も打ってありますので、補修をかければ問題ないという結果
が出ております。今後、補修は行いたいと思います。
大きな樹木の件ですが、公園課と連携して対応します。樹木も生きており
ますので育ちすぎて根がアスファルトを持ち上げたり、腐食して中が空洞
化した樹木が風で折れて被害が起こることもありましたので、樹木医に診
断してもらい、危険な樹木については切って対応しています。

(１)道路舗装修繕の取り組みについて(藤沢市土木部)



（該当事項の□を■に、その他があればカッコ内に入力）

■周知用チラシの地区内全戸配布

□周知用チラシの地区内組回覧

■その他

（分科会形式の採用など、特徴的な取り組みがあれば箇条書きで）そ の 他

周知方法

○美化活動事業のお話があったが、その中の対象にぜひ公園を入れてほし
い。弥勒寺公園には立地上ゴミが多いので、対応についてご検討願いた
い。

→(渡場議長)村岡には５０数か所の公園があり、それぞれ近隣の方々に美
化のご協力をいただいておりますが、残念ながら、ご指摘のありましたよ
うにゴミが目立つところもございます。今後、村岡美化活動事業の中に公
園を対象にできるか検討していきたいと思います。

(２)いきいきまちづくり事業について(郷土づくり推進会議)

○小塚のトンネルが非常に汚れているので、今回道路の点検の際に一緒に
対応をお願いしたい。

→(土木部)補修の際に検討させていただきます。

○村岡歩道橋がところどころ朽ちて穴が開いてしまっている。歩道橋は通
学路にもなっているので、事故がある前に手を打ってほしい。

→(土木部)今年度、応急で一部補修しています。我々は道路だけではなく
歩道橋も管轄しておりますので、２月議会の承認待ちになりますが、塗装
などの対応を全面的に行う計画になっております。

(各自治会・町内会・地域団体に出席依頼・市HP・地区ポータルサイト・館内掲示)

○U字溝の件だが、十二天公園の周辺に駐車が多いのでなんとかならないか
と神奈川県警に相談したところ、看板やパトロール等ご対応いただいてい
るが、まだ違法駐車が見受けられる。郷土づくりでU字溝をふさいでいただ
いてもそこに車が止められてしまうと、せっかく整備したところをよけて
通らなければならない。管轄は違うかもしれないが、段の違った歩道を
作って車が止められないようにできないか。

→(渡場議長)貴重なご意見ありがとうございます。検討させていただきま
す。

○郷土づくり推進会議では空き家対策は取り組んでいるか。私は町内会で
生活環境部長を務めているが、町内会も役員交代の時期となったので、な
にか次期部長に空き家対策について引き継ぐ事項はあるか。

→郷土づくりでは空き家対策については取り組んでおりませんので、今後
取り組む余地がありましたら検討したいと思います。お近くに空き家がご
ざいましたら、ぜひその情報を市に提供してください。引き継ぎの際もそ
のことをお伝えいただければと思います。


